
REUNIÓN CONSEJO INTERNO DEL IGEBA 

8 DE ABRIL DE 2024 

ACTA 

 

El día lunes 8 de ABRIL de 2024, a las 13:00 hs, se realiza una reunión presencial, previamente 

citada, del Consejo Interno (CI) del Instituto. Se encuentran presentes la Vice-Directora, Dra. Claudia 

Prezzi, las/los consejeras/os titulares representantes de Investigadores Formados Dres. Romina Sanci, 

Anabel Gómez, Diego Kietzmann y Pablo Franceschinis. Por los Investigadores en Formación asisten 

los representantes  titulares Dres. Fermín Palma y Sebastián Vásquez Lucero y la representante 

suplente Lic. Florencia Restelli. Por el Personal de Apoyo a la Investigación la representante suplente 

Lic. Yasmín Gutiérrez. Se encuentran ausentes con aviso las/os representantes titulares de 

Investigadores Formados Dres. Alfonsina Tripaldi y Sebastián Oriolo, el representante suplente de 

Investigadores Formados Dr. Jorge Lozano y la representante titular de Investigadores en Formación 

Salomé Salvó Bernardez. Por invitación de la Vice-Directora se encuentra presente la Secretaria Srta. 

Belén Rodríguez.  

 

Novedades y estado de las cuentas del IGEBA al 3-4-2024  

 

Estado de Cuentas 

 

Cuenta corriente funcionamiento (CONICET) 

Saldo para funcionamiento ..................... $ 945.254,26 ($400.000,00 préstamo de la cuenta STAN) 

 

 Caja Chica  

 Efectivo …………………………………………..$                    0,00 

 Disponible por tarjeta Banelco………………….$             5.174,46 

 

Gastos Funcionamiento (UBA)  

Cuenta UBATEC …………………………………......736.438,48 $  

 

Cuenta corriente STAN.  Saldo libre disponibilidad IGEBA   $ 5.497.679,00 (+ intereses del 

plazo fijo cuando se acredite)** 

 

Cuenta Otros ...............................................................  726.755,06 $               

 

Cuenta Automotores (FCEN)………………………… 329.450,00 $  (se abonaron 216.903,00 $ 

Service camioneta Amarok con fondos de cuenta STAN)         

 

Ingresos desde la reunión anterior (CONICET): 746.100,00 $ (correspondería al 45 % del 

presupuesto anual asignado al IGeBA, pero dicho porcentaje no se encuentra confirmado) 

 

** de este monto hay 5.400.000,00 $ en plazo fijo que vence el 14/04. 

 

 

GASTOS R1- FUNCIONAMIENTO CONICET, UBA Y STAN 

 

20/03/24 Service Camioneta Amarok              216.903,00 $ (STAN IGeBA) 

22/03/24 Aire Comprimido     9.000,00 $ ** 

22/03/24 Alcohol Isopropílico    8.800,00 $ ** 

22/03/24 Film, guantes, trapo, cinta de papel  22.960,00 $ ** 



22/03/24 Pintura y Aguarrás     14.821,53 $ ** 

22/03/24 Marcadores      6.479,99 $ ** 

** Total $  62.061,52 Gastos de laboratorio reembolso a Julián Agostini 

26/03/24 Débito directo Nación seguros Amarok IGEBA  73.807,40 $ 

 

Pendiente cambio de bomba depresora Camioneta Amarok, Hernán Zaccara está consultando 

presupuestos, la camioneta está en el campo en este momento. Estimativo 1.000.000,00 $ 

 

Institucional/Estado Presupuestario 

 

 

-. Frente a controversias surgidas en el CI sobre lo expresado por distintos integrantes del mismo en 

reuniones anteriores, la Dra. Prezzi propuso grabar el audio de las reuniones para poder recurrir al 

mismo, en caso de ser necesario, para resolver posibles desacuerdos. Se aprobó por unanimidad la 

propuesta y se grabó la reunión. 

 

-. Situación actual del CONICET y del Sistema de Ciencia y Técnica en general. Acciones 

realizadas y programadas (informa la Dra. Prezzi).  

Participación del Director Dr. Roberto Scasso y la Vice-directora Dra. Claudia Prezzi en las 

siguientes reuniones: 

 Reunión Presencial de RAICyT en La Plata (Sábado 16/03/24, 9 y 30 a 17 y 30 Hs.),  

 Reunión Híbrida de RAICyT en Ciudad Universitaria (04/04/24, 17 a 19 Hs.).  

 Reunión con el Secretario de CyT de la UBA, Ing. Sebastián Civallero, en FIUBA Paseo 

Colón (26/03/24, 18 y 30 a 21 y 30 Hs). 

A través de la red RAICyT se han impulsado diversas acciones: 

1. La Comisión de Asuntos Parlamentarios llevó adelante reuniones con representantes de 3 bloques 

del parlamento: Unión por la Patria, Radicalismo y bloque liderado por los diputados Pichetto y 

Massot. Se habría logrado un principio de acuerdo a fin de llamar a una reunión extraordinaria en 

diputados con el objeto de presentar un proyecto de ley, en el cual se está trabajando e intentado 

lograr una confluencia de ideas con los representantes de los diferentes bloques contactados. La 

estrategia sería solicitar una adenda a la LEY DE FINANCIAMIENTO DEL SISTEMA 

NACIONAL DE CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN, que fije plazos para hacer 

efectivo el financiamiento, ya que en la actualidad el gobierno tiene tiempo hasta el 31 de 

Diciembre del corriente año para hacerlo, sin incumplir la ley vigente. Se tendría el número 

necesario de diputados que apoyan para lograr dicha sesión.  

2. Se recibieron más de mil adhesiones académicas de colegas e instituciones del exterior. La 

entrega se realizará en Jefatura de Gabinete de Ministros el 10 de abril aprovechando que 

ese día se conmemora el día del investigador/a científico/a. EL MIÉRCOLES 17 DE 

ABRIL A LAS 16:00 HS SE HARÁ LA ENTREGA DE LAS ADHESIONES 

ACADÉMICAS EN CONICET, esta vez con un acto especial en el que se leerán 

fragmentos de las cartas recibidas y se hará un abrazo al CONICET y al ex-MinCYT,  

3. Se comenzarán a solicitar adhesiones a empresas/clientes, como vía para mostrar la 

importancia del sistema científico y los aportes que éste realiza. Para esto, se enviarán una 

carta modelo y un modelo de nota de aval para intentar que cada Instituto/investigador la 

modifique dependiendo del producto y/o servicio que presta a las empresas/clientes. 

4. El día 20 de Marzo tuvo lugar una reunión de más de dos horas de duración en el exMincyt entre 

representantes de RAICyT, el Secretario de Innovación, Ciencia y Tecnología, Alejandro Cosen-

tino, la Subsecretaria Paula Nahirñak y la asesora en Cooperación Internacional Sofía Mormandi. 

Durante la misma se presentaron con mucha claridad todos los reclamos que se vienen realizando 

desde la Red. Cosentino confirmó su rol clave en la toma de decisiones sobre nuestro sector (tute-



laje), que incluye al CONICET y a la Agencia, organismos que figuran en el organigrama del ac-

tual gobierno como “descentralizados” dependiendo directamente de la Jefatura de Gabinete de 

Ministros de la Nación, a cargo de N. Posse. También resaltó que el sector deberá ajustarse al 

presupuesto existente. Entre otras cosas, mencionó que estaban siendo revisados uno por uno los 

certificados ROECYT y que estaban siendo girados los fondos de los PICTs en curso, esto úl-

timo consta que está comenzando a verse reflejado en algunas UA. Lamentablemente, no 

se obtuvo ninguna respuesta positiva al conjunto de los reclamos presentados: despidos, 

disminución del número de becas doctorales, sustanciación efectiva de promociones, in-

gresos a CIC y CPA, entre otros reclamos. 

5. Se está evaluando la posibilidad de iniciar un Litigio estratégico. Pero los litigios requie-

ren el  pago tanto de cartas documento como de los abogados, por lo tanto existe la nece-

sidad de discutir a futuro la forma en que podrían afrontarse dichos costos. 

6. Se presentó una nota en la agencia solicitando la prórroga del dead-line de presentaciones 

de proyectos PICTs 2023, ya que aún no están disponibles las evaluaciones de las presen-

taciones PICTs 2022. Se logró la prórroga.  

7. Se presentó un recurso de amparo que será utilizado como caso testigo para evaluar la 

viabilidad de estos recursos. Se eligió un Instituto que debe cerrar por no poder pagar la 

factura de electricidad entre otras cosas. Su cierre implica el incumplimiento de compro-

misos internacionales. Además, el Instituto seleccionado tiene muy importantes activida-

des de transferencia. 

8. Presentaciones de reclamos individuales de pago de PICTs 2021 y anteriores y 

presentaciones individuales de notas con número de expediente solicitando se informe el 

resultado de las promociones en la CIC: Una vez vencidos los plazos administrativos 

correspondientes, se solicitará pronto despacho. 

9. Se realizó el Simposio “Presente y futuro del sistema científico y tecnológico en 

Argentina”, en la ciudad de La Plata, donde expusieron los tres exministros de Ciencia y 

Tecnología de la Argentina: Dres. Daniel Filmus, Roberto Salvarezza y Lino Barañao. El 

actual Secretario de Innovación, Ciencia y Tecnología, Lic. Alejandro Cosentino fue 

invitado a participar del evento, respondiendo por mail que no podía, en esta ocasión, 

sumarse al evento. Los ministros brindaron ideas, además de su total apoyo y 

disponibilidad de sus equipos para lo que haga falta. 

10. Página web: está prácticamente lista y pronto se empezará a trabajar en su difusión. 

Pueden verla en: https://raicyt.org.ar/ y seguir las redes sociales de raicyt. 

11. Se decidió en la reunión del 4 de Abril que la próxima reunión presencial de RAICyT 

será en Córdoba.  

Además, el IGeBA participó en la carta frente a los despidos que se vienen realizando en 

CONICET, firmada por un total de 284 autoridades de CCTs, Unidades Ejecutoras e 

institutos no nucleados en CCTs. La nota fue enviada al presidente del Conicet Dr. Daniel 

Salamone, con copia al Directorio y a la gerencia de Recursos Humanos. 

Se informa que el contrato de la Srta. Belén Rodríguez fue renovado hasta el 30 de Junio de 

2024. Por otra parte, se inició el control biométrico de asistencia y de horario a la Srta. Belén 

Rodríguez. 

 

-. Convocatoria de las becas de ayuda económica del IGeBA a investigadores en formación,  

llamado Marzo 2024 (3 becas): se recibieron solo 2 postulaciones. Se adjudicaron becas a la Lic. 

Florencia Restelli y al Lic. Vicente Milla Carmona. 

 

-. Inclusión en la página web de oferta de servicios del IGEBA: Se enviaron mails solicitando a 

los integrantes del IGeBA que completen un formulario indicando los servicios que cada uno 

puede ofrecer. Hasta el momento, a pesar de haber reiterado la solicitud, hubo muy poca 

https://raicyt.org.ar/


respuesta al respecto por parte de los integrantes del IGeBA. Una vez que toda la información 

sea recopilada, será enviada nuevamente a todos los integrantes para su revisión. 

 

-. Comisión de redes: hasta el momento está conformada por el Dr. Sebastián Vazquez Lucero, la 

Lic. Salomé Salvó Bernárdez y el Sr. Hernán Zaccara. A pesar de haber insistido vía mail 

solicitando voluntarios para integrar la misma, no se recibieron respuestas al respecto.  

 

-. Se recibió un pedido de Juan Pablo Rigaglia solicitando la colaboración económica de 

Institutos que realizan STANs, para poder mantener como monotributista durante los próximos 

tres meses a una empleada administrativa a quien no le renovaron el contrato en la OCA CU, a la 

espera de que pueda reincorporarse. Juan Pablo Rigaglia solicita que los institutos cooperen con 

entre 80.000 y 100.000 pesos mensuales e indica que la OCA gestionará la rendición de dichos 

fondos. Luego de intercambiar opiniones, considerando la complicada situación presupuestaria, 

el CI acordó colaborar con 80.000 pesos durante tres meses.  

 

 

Vehículos/Naves  

 

-. Se trató la propuesta de un nuevo reglamento para el uso del vehículo del IGeBA que fuera elevada 

por el Sr. Hernán Zaccara. Se realizaron cambios menores a la misma, y el nuevo reglamento fue 

aprobado.  

-. Reglamento de uso de la embarcación de IGeBA. Se informa que se están aguardando regulaciones 

de la Prefectura para el uso de la embarcación. 

-. Patentamiento del Trailer para la embarcación del IGeBA. Sin novedades del trámite en CONICET. 

 

 

Equipamiento 

 

-. Estado de la reparación de un equipo de sísmica. No se puede proceder porque no se ha aprobado el 

trámite ROECYT.  

-. FUNDACEN aprobó actualizar los fondos otorgados y por lo tanto se efectuó la compra de un 

repuesto del equipo de cromatografía iónica del Laboratorio de Análisis Químicos Aplicados a 

las Geociencias. El mismo corresponde a un Supresor aniónico regenerado dinámicamente 

Dionex ADRS 600 (4 mm) por un monto de $3600000. 

 

Personal 

 

-. Se aprobó el Informe de Actividades de la Dra. Tófalo (Investigadora Adscripta). 

-. El Dr Marcelo Toledo comunicó vía mail que presentará su informe a la brevedad (Investigador 

Adscripto).  

-. El Dr. Carlos Vázquez informó vía mail que no va a presentar ningún informe (Investigador 

Adscripto). Luego de un intercambio de opiniones se resolvió que se lo consultará sobre si desea 

continuar siendo Investigador Adscripto del IGeBA. 

 

 


